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El proyecto para convertir Torrejón en Smart City continúa, y lo hace a pasos agigantados. El pasado jueves el alcalde de Torrejón presentaba en sociedad una de las patas sobre las que se asentará el nuevo modelo de ciudad, la eficiencia energética, y lo hacía en el mejor foro posible, el CONAMA 2012 que acogía IFEMA la semana pasada.



 

El alcalde de Torrejón, Pedro Rollán, participó en la Sala dinámica que bajo el título de “Ciudades inteligentes: soluciones prácticas” se celebró en el marco del XI Congreso Nacional de Medio Ambiente (CONAMA), donde el regidor torrejonero expuso el modelo de ciudad inteligente y sostenible en la que se ha convertido Torrejón en los últimos años.

De esta forma la política sostenible del Ayuntamiento de Torrejón, profundamente concienciado con el desarrollo medioambiental, ha estado presente en esta nueva edición de CONAMA, destacando las medidas que el Consistorio ha puesto en marcha en los últimos cinco años con las que se ha producido una notable reducción del consumo, un menor gasto para las arcas municipales, una menor contaminación y un uso más eficiente de los recursos naturales.

Junto al primer edil también formaron parte de la mesa redonda, moderada por el director de la revista Capital, Juan Llobell, el ex ministro de administraciones públicas y Senior Councellor de PWC, Jordi Sevilla; el concejal de Innovación y Nuevas Tecnologías del Ayuntamiento de Málaga, Mario Cortés y el  Director de Ciudades de Ferrovial Servicios Enrique Sánchez Nuevo.

“Cuando entramos a gestionar la ciudad nos pusimos a trabajar para conseguir aplicar la tecnología a los diferentes servicios que se prestaban a los ciudadanos para conseguir un doble beneficio. Por un lado, un importante ahorro económico para las arcas municipales y por otro, hacer más sostenible el planeta. A menor consumo, menor contaminación y un uso más eficiente y racional de los recursos con los que contamos”. Así comenzó el alcalde, Pedro Rollán, su ponencia de ayer en el marco del CONAMA. Con estas premisas, añadió el primer edil, “comenzó el proceso de transformación de la ciudad y en cada calle o avenida que se reformaba, se instalaba un nuevo alumbrado pero con tecnología led, para favorecer el ahorro energético al igual que con la iluminación navideña, consiguiendo un ahorro de más del 80% al comenzar a utilizar bombillas led en lugar de las bombillas incandescente tradicionales”.

Además, durante su intervención, Pedro Rollán, adelantó que “en los próximos meses y debido a la crisis económica que estamos padeciendo, vamos a instaurar un Plan de Eficiencia Energética mediante el cual reduciremos el gasto en cerca de un millón de euros, lo que supone un ahorro energético de al menos un 33%, adelantándonos además, a las regulaciones europeas sobre eficiencia energética que entrarán en vigor a final de este año, como a la Directiva 2012/27 de 14 de noviembre de la Unión Europea entre otras, que obligará a las administraciones públicas a conseguir un ahorro del 20% antes del año 2020 mediante la eficiencia energética”.

Un Plan de Eficiencia Energética que compartió con todos los presentes, explicando que se sustentará sobre cuatro grandes ejes, como son el alumbrado público, la optimización de los recursos en los centros y edificios municipales, su climatización y el consumo racional de los recursos hídricos. Con respecto al primer punto, este Plan que se aplicará en toda la ciudad excepto en aquellos puntos en los que ya se ha puesto en los últimos 5 años, contempla la sustitución total del alumbrado público viario por lámparas de un menor consumo que el actual pero con una mayor luminosidad. Es decir, más luz pero con menor consumo.

“Además hemos realizado un estudio, en colaboración con Ferrovial, para comprobar cuáles son las zonas que requieren que las luces estén encendidas más tiempo, como pueden ser las avenidas principales, en cuáles podemos bajar la intensidad de la iluminación, como en calles secundarias o cuales pueden ser apagadas sin que suponga ningún inconveniente para el vecino, como por ejemplo, pueden ser las luces de los parques que están cerrados por las noches, ya que en ellos no existe actividad una vez que la Concejalía de Medio Ambiente les echa la llave. Lo mismo ocurre con los Polígonos Industriales, donde la mayor parte de la actividad se realiza por la mañana. Por la noche no es necesario que todas las farolas estén encendidas. A ello se ha sumado la modernización de hasta 200 centros de mando que cuentan con regulación telemática, lo que permite un aprovechamiento de los recursos eléctricos en función del día, de la franja horaria e incluso de las necesidades del tráfico y de seguridad ciudadana”, destacó el alcalde, Pedro Rollán.

El segundo de los puntos es una actuación en los edificios públicos. En ese sentido se va a proceder a la sustitución de los elementos de iluminación de mayor consumo por otros de un consumo menor con lo que va a disminuir la contaminación lumínica. Por ejemplo se van a instalar detectores de presencia en pasillos o zonas comunes para que las luces tan sólo se enciendan cuando detecten presencia; o la instalación de relojes que programan el tiempo que deben estar encendidas las luces en función de si hay o no clase en esa zona.

En cuanto a los consumos de agua, el Ayuntamiento de Torrejón ha construido una amplia red que permite canalizar y reciclar el agua de lluvia para destinarla al riego por goteo y automático de los parques más extensos que hay en la ciudad. Además, en las nuevas zonas verdes que el Gobierno local ha creado se ha priorizado la instalación de césped artificial en lugar del natural, con el objetivo de ahorrar la mayor cantidad de agua posible.

Por último, en lo que se refiere a la climatización de los edificios públicos, anteriormente la calefacción estaba encendida desde las 7 de la mañana hasta la medianoche, con la pérdida de energía que suponía. Ahora se regula automáticamente y tan sólo se enciende los días y las horas que son necesarias. Además, se han colocado climatizadores en salas que carecían de ellos. Otra medida ha sido la sustitución de calderas de gasoil por otras que utilizan combustibles más ecológicos.

Con todas estas medidas se produce una notable reducción del consumo, un menor gasto para las arcas municipales, una menor contaminación y un uso más eficiente de los recursos naturales. “En el caso de Torrejón de Ardoz, se estima que hemos llevado a cabo un ahorro global de un 33,72% en el último consumo anual sobre todos los conceptos anteriormente mencionados. Sólo en el alumbrado público el ahorro energético ha supuesto un 66%. Estos datos traducidos a cifras económicas suponen cerca de un millón de euros anuales de ahorro que podemos destinar a otras partidas que mejoren los servicios que prestamos a los ciudadanos”, recordó Pedro Rollán.

Y lo hemos conseguido, prosiguió el regidor torrejonero “estudiando cada situación, cada calle, cada caso y aplicando el sentido común y con medidas muy sencillas. Con ello, y con la ayuda de la tecnología y la colaboración que hemos tenido gracias a Ferrovial que ha aportado su experiencia y su visión, hemos avanzado y modernizado Torrejón, convirtiéndola en una ciudad mucho más moderna y sostenible. Sin embargo, aún nos queda mucho camino por recorrer. Estamos lejos de otras ciudades, como Málaga o Madrid, que son un referente y un ejemplo en el que mirarnos. Sin embargo, ya estamos en marcha y estamos avanzando para poder conseguir que Torrejón tenga un alto grado de ciudad inteligente o Smart City. Creo que entre todos, políticos, técnicos y la colaboración público-privada, vamos a conseguirlo”.
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